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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 75 DEL 06/10/2015

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Delega il Consigliere RESTANO)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
MARQUIS Pierluigi (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano alla riunione le Consigliere Chantal CERTAN e Patrizia MORELLI e i 
Consiglieri FABBRI, FERRERO, FOLLIEN, GERANDIN, GUICHARDAZ, NOGARA, 
ROSCIO e VIÉRIN Laurent.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1 Comunicazioni del Presidente.

2) Incontro preparatorio inerente bilancio regionale 2016: 

 audizione Presidente Regione, ROLLANDIN, ed Assessore Bilancio, finanze 
e patrimonio, PERRON.
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*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da telegramma 
prot. n. 6171 in data 2 ottobre 2015.

Il  Presidente LA TORRE chiede come i  Commissari  intendano procedere con i 
lavori dell'odierna riunione della Commissione.

Il Consigliere CHATRIAN propone di sentire un'illustrazione iniziale da parte dei 
soggetti auditi ed in seguito prevedere una serie di domande.

Il  Consigliere  GERANDIN  reputa  opportuno  ricevere  dati  e  informazioni 
necessarie all'acquisizione di un quadro generale della situazione finanziaria della Regione.

Il Presidente LA TORRE chiede se sia opportuno procedere alla registrazione degli 
interventi.

La Commissione delibera di procedere alla registrazione degli interventi.

* * *
Alle ore 9.40 il Presidente della Regione, ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze e 
patrimonio, PERRON, il Consigliere FOLLIEN e il dott. BIELER, Dirigente del medesimo 
assessorato, prendono parte alla riunione.

* * *

INCONTRO PREPARATORIO INERENTE BILANCIO REGIONALE 2016: 

 audizione Presidente Regione, ROLLANDIN, ed Assessore Bilancio, finanze e 
patrimonio, PERRON

Il  Presidente LA TORRE, nel ringraziare gli  auditi ed il  dott.  Bieler per la loro 
presenza, comunica che ad inizio riunione i Commissari hanno espresso la necessità di 
poter avere quanto prima i dati e le informazioni certe sulle quali poter lavorare.

Il  Presidente della Regione ROLLANDIN sottolinea che l'odierna riunione della 
Commissione è volta a fornire una corretta informazione di base che tiene conto degli 
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indirizzi  su  cui  lavorare  per  predisporre  l’atto  più  importante  dell'Amministrazione 
regionale. Evidenzia che nelle settimane scorse erano già emerse le obbligazioni, cui il 
bilancio  regionale  si  dovrà  attenere,  che  sono  legate  a  una  riduzione  ulteriore  di 
disponibilità  per quanto riguarda il  bilancio preventivo 2016 e triennale 2016-2018,  in 
ragione della pronuncia della Corte Costituzionale che, di fatto, ha modificato il contenuto 
dell’accordo 2010 in tema di accise, con le conseguenze che sono già state preannunciate 
in altre sedi. 

Pone l'accento sui criteri tenuti in considerazione per la predisposizione del bilancio 
e segnatamente: 

 l’esigenza di razionalizzare i servizi (in un'ottica di mantenimento dei servizi a un 
ottimo  livello  facendo  però  in  modo  che  "i  conti  tornino"  sulla  base  di  una 
partecipazione degli utenti sempre più proporzionale al reddito degli stessi);

 il ripristino della situazione in tema di mutui concessi ai sensi delle leggi regionali 
in essere prima dell'adozione dei provvedimenti anti-crisi regionali;

 una possibilità d’intervento, soprattutto nel settore più delicato come quello dei beni 
culturali (sia di proprietà regionale che di proprietà di enti ecclesiastici), che possa 
essere un punto di riferimento per gli investimenti ricorrendo a un indebitamento 
che ci permetta di dilazione l’intervento con un discorso del pagare i ratei che sono 
conseguenti e quindi dando l’opportunità di mantenere questo tipo di prospettiva;

 la sospensione degli interventi sulle grandi opere (come ospedale e università) e il 
collegamento di interventi in tema di investimenti connessi, soprattutto, ai fondi 
comunitari;

 una  razionalizzazione  degli  interventi  in  materia  di  sanità  a  livello  di 
organizzazione sia dell'ospedale che dell'ambito territoriale.

L'Assessore  al  Bilancio,  finanze  e  patrimonio PERRON,  nel  ringraziare  il 
Presidente  La  Torre  per  la  sua  disponibilità  a  convocare  una  riunione  della  II 
Commissione, ribadisce l'opportunità e la necessità di anticipare di molto i canonici tempi 
d’incontro, come già detto dal Presidente Rollandin, in tema di bilancio regionale con la 
Commissione rispetto al calendario normale, al fine di poter informare le forze politiche su 
una situazione di difficoltà e, se necessario, aprire a dei ragionamenti e a dei contributi che 
eventualmente le forze politiche vorranno dare. 

Pone l'accento  sulla  necessità  di  gestire  un  passaggio  sempre  più  epocale  della 
Regione in tema di evoluzione della spesa regionale che ha portato in pochi anni ad una 
considerevole riduzione delle risorse finanziarie destinate alla Valle d'Aosta.

In  relazione  ai  dati  necessari  all'attività  dei  Commissari  soprarichiamati  dal 
Presidente La Torre, si impegna a raccordarsi con il Presidente della Commissione al fine 
di poter fornire tutti i dati necessari all'attività della Commissione.

Pone in risalto che il contributo della Regione al risanamento della finanza pubblica 
per il 2016 - alla luce dei successivi decreti-leggi nazionali, della spending review e delle 
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Leggi di stabilità nazionali per gli anni 2014 e 2015 - è quantificato in 243 milioni di euro 
che  costituiscono  per  il  bilancio  regionale  una  spesa,  ancora  una  volta,  assolutamente 
pesante. Precisa che, in questo quadro, si sta cercando di ragionare, di raccogliere delle 
idee,  di  avviare  dei  confronti,  come quello  odierno  che  è  il  primo,  in  modo  aperto  e 
trasparente per raccogliere delle idee, in un'ottica di evitare possibilmente la logica dei tagli 
lineari  che,  sebbene da un punto di vista contabile consentirebbero di far  quadrare più 
facilmente il bilancio regionale, non portano da nessun parte. 

Sottolinea che è intenzione dell'Esecutivo regionale avere uno sguardo di attenzione 
anche sulle spese di investimento, in modo particolare su quelli già programmati, che, in 
questi  anni,  hanno subito delle  importanti  riduzioni  nei  bilanci  regionali  e  che,  in  tale 
ottica,  si  sta  ragionando  a  un  piano  di  interventi  nei  settori  soprammenzionati  dal 
Presidente della Regione costituto da una serie di piccole manutenzioni che cercheranno di 
dare delle risposte all’economia, alle imprese e al mondo del lavoro regionale.

Garantisce  un’attenzione  molto  forte  ai  fondi  europei  che  rappresentano 
un'opportunità  messa  a  disposizione  dall'Europa  e  sulla  quale  c’è  necessità  di  operare 
intensamente.

Assicura  un  tentativo  di  mantenere  i  servizi  di  eccellenza  per  i  quali  la  Valle 
d’Aosta si è distinta nella sua storia ragionando in termini di contenimento dei costi e di 
razionalizzazione degli stessi.

Evidenzia uno sguardo di attenzione a fondazioni ed enti.
Rende noto che  si  stanno facendo delle  valutazioni  sui  grandi  capitoli  di  spesa 

come la sanità regionale e il settore dei trasporti regionale.
Conclude palesando un'attenzione a tutti i settori nei quali si cerca di ottenere dei 

contenimenti necessari di spesa e manifestando la volontà di raccogliere dei suggerimenti e 
delle  idee  che  le  forze  politiche  regionale  vorranno  fornire  nella  predisposizione  del 
bilancio regionale.

Il Consigliere CHATRIAN chiede chiarimenti in ordine:
 all'entità dell'indebitamento in tema d’intervento nel settore dei beni culturali come 

annunciato dal Presidente della Regione;
 ai  previsti  contenimenti  in  tema  di  sanità  e  trasporti  e  alle  conseguenti  azioni 

ipotizzate in materia;
 ad eventuali azioni in tema del patrimonio immobiliare di proprietà regionale.

Domanda di poter avere delle slide sulle funzioni in modo da avere un raffronto con 
gli anni passati partendo dal 2010 e 2011.

Il Consigliere GERANDIN, ad integrazione delle richieste avanzate dal Consigliere 
Chatrian,  domanda  se  si  stia  procedendo  nell'ottica  della  cosiddetta  armonizzazione 
contabile e se la predisposizione del bilancio consolidato, in base all’accordo sottoscritto a 
luglio, verrà posticipato al 2017.
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Chiede di poter avere il quadro dettagliato delle entrate (IRAP, IRPEF, IVA, accise 
e quant'altro) che determinano la base del bilancio regionale.

La  Consigliera  MORELLI  domanda  se  -  nell'ottica  della  sopracitata  maggiore 
partecipazione  compatibilmente  con  lo  strumento  dell'ISEE  dei  cittadini  alle  spese 
riguardanti i servizi - siano state messe in atto delle simulazioni che permettano di definire 
in  quale  misura  gli  stessi  cittadini  possano  contribuire  senza  provocare  un  loro 
allontanamento  dai  medesimi  servizi  in  quanto potrebbero  risultare  troppo esosi  e  non 
sostenibili.

La Consigliera CERTAN domanda se, nell'ambito dei progetti anche a livello di 
fondo europeo con le piccole e medie imprese in tema di disoccupazione o occupazione, 
sia possibile avere, in dettaglio, i passaggi ulteriori che si ipotizza di mettere in campo, 
considerato  che  per  ora  i  dati  non  danno  un  cambiamento  della  situazione  della 
disoccupazione soprattutto quella giovanile e,  in relazione al  settore dei trasporti,  quali 
sono gli indirizzi che l'Esecutivo ritiene di assumere, ad esempio, per la ferrovia come 
valutazioni in ordine all’elettrificazione della tratta ferroviaria regionale piuttosto che al 
raddoppio dei binari.

Il  Consigliere  NOGARA  manifesta  apprezzamento  per  la  volontà  espressa 
dall'Assessore Perron e dalla Giunta regionale di non operare dei tagli lineari annunciando 
dei tagli nei settori della sanità e dei trasporti, dove si può forse incidere di più, e chiede se  
tale  considerazione  risparmierà  da  eventuali  ulteriori  tagli  i  settori  dell'agricoltura, 
dell'ambiente, della forestazione e delle sistemazioni idrauliche che sono già ai limiti della 
sopravvivenza.

L'Assessore  PERRON  si  impegna  a  raccordarsi  con  il  Presidente  della 
Commissione al fine di poter fornire un quadro di dati come richiesto dai Commissari.

Afferma che ad oggi  non si  è nella  condizione di quantificare e  dettagliare  dei 
ragionamenti in ordine al ricorso all’indebitamento e che sono in essere delle valutazioni 
per immaginare qualche programma in questo senso.

In relazione al patrimonio immobiliare di proprietà regionale, conta di poter, dopo 
un passaggio in  sede di  Commissione,  portare  all’attenzione  della  Giunta,  un piano di 
dismissioni e di valorizzazione dell'intero patrimonio della Regione.

Conferma lo spostamento per quanto riguarda il bilancio consolidato al 2017.
Precisa  che  in  generale  si  sta  ponendo  una  particolare  attenzione  ai  settori 

produttivi e ai settori che generano entrate in quanto occorre assolutamente fare in modo 
che, nel rispetto delle normative e delle leggi, il lavoro resti in Valle d'Aosta.

2è me  COMMISSION  AFFAIRES GÉNÉRALES / SECONDA COMMISSIONE  AFFARI GENERALI

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

6

Afferma  che  si  sta  procedendo  ad  un'analisi  di  tutti  i  settori  in  un'ottica  di 
contenimento e di razionalizzazione della spesa, avendo un occhio di riguardo per quei 
settori che nel passato sono stati oggetto di pesanti tagli.

Per quanto riguarda la ferrovia, rammenta che è stato operato il  trasferimento a 
livello regionale della competenza per la gestione della tratta ferroviaria mentre la parte 
degli investimenti e delle infrastrutture costituisce un capitolo a parte sul quale sono in atto 
delle  valutazioni  volte  ad  ottenere  una  necessaria  contrazione  delle  spese  senza 
pregiudicare il servizio.

Assicura  che  il  tema  del  lavoro,  nella  sua  complessità  e  nelle  sue  varie 
sfaccettature, costituisce il tema principale di attenzione da parte dell'esecutivo regionale.

* * *
Alle ore 10.20 il Consigliere VIÉRIN Laurent prende parte alla riunione.

* * *

Il  Presidente  della  Regione  ROLLANDIN  risponde  che  saranno  previsti  degli 
slittamenti per quelle opere e lavori che erano stati programmati e che, anche per ragioni 
burocratiche, non sono ancora partiti.

Per  quanto  riguarda  il  discorso  sull’occupazione,  precisa  che  sarà  presentato  il 
nuovo piano dell’occupazione e del lavoro che, in qualche modo, fornirà delle risposte 
puntuali a una serie di situazioni conosciute.

Precisa che, con l’annualità 2016, saranno previsti degli aumenti di spesa collegati 
al personale regionale in ragione del fatto che, dopo cinque anni, è scaduto il blocco dei 
contratti di lavoro e che ci sarà un aumento delle spese legate al personale della scuola in 
ragione delle recenti disposizioni nazionali.

Evidenzia  la  necessità  di  una  revisione  normativa  in  materia  di  Comuni  (legge 
regionale 48/1995).

Pone l'accento, in tema di occupazione, sul settore degli  impianti di risalita che 
registrano delle perdite considerevoli e per il quale occorre trovare il modo di risparmiare. 

Il  Consigliere  CHATRIAN  considera  importante  conoscere  sapere  l’ordine  di 
grandezza del potenziale indebitamento sul 2016 in quanto in ragione della stessa possono 
essere affrontati e discussi nel merito i possibili interventi su determinati servizi.

Il  Consigliere  GERANDIN  domanda  se,  nell'ambito  dell'indebitamento  in 
discussione,  la  parte  legata  a  investimenti  verrà  iscritto  a  bilancio  regionale  o  se  sarà 
iscritto, come il precedente, nell'ambito della gestione speciale Finaosta.

Chiede,  a  seguito  della  sentenza  della  Corte  Costituzionale  della  Sardegna, 
ragguagli  in  ordine  alle  imposte  erariali  sulla  produzione,  sui  consumi  e  le  dogane, 
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monopoli e lotto in tema di birra e energia elettrica e domanda se siano previste ulteriori 
addizionali regionali sull'Imposta sul Reddito delle Persone Fisiche (IRPEF).

L'Assessore  PERRON  ribadisce  la  disponibilità  a  presentare  ai  Commissari  un 
quadro di dati precisi considerato che si stanno raccogliendo, proprio in questi giorni, gli 
ultimi dati dell’evoluzione della spesa in tema di imposte.

In relazione all'indebitamento, risponde che, qualora venisse attivato, si prevede di 
ricorrere nuovamente alla gestione speciale di Finaosta e che allo stato attuale non si è in 
grado di fornire in merito delle cifre precise.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN aggiunge che si sta ragionando in termini 
di individuare dei progetti che nel 2016, eventualmente con coda nel 2017, possano essere 
cantierabili sia nel settore di immobili di proprietà regionale, come i vari castelli ed altro, 
sia  gli  edifici  di  parte  ecclesiastica,  precisa che c’è un programma che prevede alcuni 
interventi anche piuttosto urgenti.

In  relazione  alla  richiesta  avanzata  dalla  Consigliera  Morelli  in  merito 
all'effettuazione  di  simulazioni  relative  alla  partecipazione  compatibilmente  con  lo 
strumento dell'ISEE dei cittadini alle spese riguardanti i servizi, afferma che, sulla base dei 
dati disponibili, si è cercato di fare tali simulazioni con l'intento, ad esempio, di riuscire a 
capire come poter attivare dei meccanismi che rendano compatibile l’azione predisposta 
con l’effettiva presenza nelle micro comunità degli anziani oggi ricoverati.

Il  Consigliere GERANDIN ribadisce la sua domanda relativa all'applicazione di 
qualche addizionale IRPEF rispetto al passato, osserva che i dati relativi all'IRPEF sono già 
disponibili considerato che viene ridistribuita quella di due anni fa e aggiunge che sarebbe 
interessante poter disporre di tali  dati,  che sono immediatamente disponibili,  anche per 
riuscire a avanzare dei suggerimenti propositivi.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN afferma che i dati IRPEF di due anni fa 
testé menzionati dal Consigliere Gerandin si riferiscono all'IRPEF destinata agli enti locali 
valdostani mentre l’IRPEF di cui si sta parlando è quella di  quest’anno e quindi i dati  
saranno certi alla fine dell’anno.

Il Consigliere CHATRIAN chiede, se possibile, di avere qualche informazione in 
più sulla compartecipazione della Regione al risanamento della finanza pubblica statale, 
reputa  che  la  cifra  sopraindicata  di  243  milioni  di  euro  non  sia  più  sostenibile  per  il 
bilancio  regionale  e  domanda  se  in  merito  siano  avvenuti  degli  incontri  con  gli  altri 
Presidenti delle regioni a statuto speciale.
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Il Presidente della Regione ROLLANDIN risponde che la questione testé sollevata 
dal  Consigliere Chatrian risulta impattante  per tutti  ed espone alcune considerazioni in 
merito.

Segue un breve dibattito sulle considerazioni espresse dal Presidente della Regione 
Rollandin.

* * *
Alle ore 10.30 il Presidente della Regione, ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze 
e patrimonio, PERRON, e il dott. BIELER lasciano la sala della riunione.

* * *

Il Presidente LA TORRE chiede come i Commissari intendano procedere i lavori 
inerenti alla tematica in questione.

Il Consigliere GERANDIN ravvisa la necessità di acquisire nel più breve tempo 
possibile i dati relativi alla parte entrate del bilancio regionale osservando che peraltro tali 
dati sono già in possesso degli uffici dell'assessorato ed espone alcune riflessioni in merito.

Segue un breve dibattito sulle considerazioni espresse dal Consigliere Gerandin.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 10.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Albert CHATRIAN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 9 novembre 2015
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